

CONSEIL DE QUARTIER ODEON

Réunion du jeudi 6 novembre 2025

PROCES-VERBAL

Sur convocation individuelle adressée par Monsieur François COMET, Conseiller du 6^e arrondissement, au nom de Monsieur Jean-Pierre LECOQ, Maire du 6^e, Conseiller régional d'Île de France, en date du jeudi 23 octobre 2025, les membres du Conseil de Quartier Odéon se sont réunis sous la présidence de Monsieur François COMET, le jeudi 6 novembre 2025 à 18h30.

Étaient présents :

1^{er} collège (Élus et personnalités qualifiées) :

Monsieur François COMET, Conseiller d'Arrondissement et Président du Conseil de Quartier ;

Madame Julie NOYAL, Personnalité Qualifiée.

2^e Collège (Associations) :

Madame Julie GORRIAS (La Fondation des Femmes).

3^e Collège (Habitants) :

Madame Murielle DE BERTIER, membre titulaire ;

Madame Bénédicte PETITEAU, membre titulaire ;

Madame Lidia AGEEVA, membre suppléant ;

Madame Francine DELTHEIL, membre suppléant.

Membres excusés ayant donné pouvoir :

Monsieur Claude RIBBE, Conseiller d'arrondissement donne son pouvoir à Monsieur François COMET, Président du Conseil.

Madame Monique LACROIX, membre suppléant donne son pouvoir à Julie GORRIAS représentant « La Fondation des Femmes ».

Membres excusés :

1^{er} collège :

Madame Marie-Thérèse LACOMBE, Personnalité Qualifiée ;

2^e collège :

Monsieur Arthur VIOT (Association des commerçants du marché alimentaire Saint-Germain) ;

Monsieur Rémi LEBON (Association Village Saint-Germain) ;

Madame Esther KORMAN (Association des commerçants du quartier Odéon).

3^e collège :

Monsieur Steve RUBIN, membre titulaire ;

Madame Magali MENZIN-DUVAL, membre titulaire.

Introduction :

François COMET accueille et remercie de leur présence les membres du Conseil et tout particulièrement Julie pour son accueil à la « Cité Audacieuse ». Il souligne que cette séance est la dernière de la mandature et que les Conseils de Quartier seront renouvelés après l'élection municipale.

Il constate que le quorum est atteint et ouvre la séance à 18h30.

Il rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 26 mai 2025 ;
2. Intervention du référent de la police municipale pour le quartier Odéon ;
3. Résultats du vote du budget participatif 2025 ;
4. Illuminations de fin d'année ;
5. Organisation d'une nouvelle marche exploratoire propreté ;
6. Groupe de travail « Animation de la place de l'Odéon » ;
7. Fête de quartier 2026 ;
8. Questions diverses dont : réunion publique pour le projet d'aménagement de l'espace Saint-Côme ; emplacement des bancs dans le quartier et élagage place Saint-Sulpice.

1/ Approbation du procès-verbal de la séance du 26 mai 2025

Le Procès-verbal de la séance du 26 mai est adopté à l'unanimité.

2/ Intervention du référent de la police municipale pour le quartier Odéon

La Coordinatrice signale que le référent de la Police municipale, Monsieur Rajoun, n'a pas pu être présent en séance en raison d'un incendie survenu au 99 boulevard Saint-Germain. En effet, il a été sollicité afin d'établir un périmètre de sécurité pour l'intervention des pompiers.

3/ Résultats du vote du budget participatif 2025

La Coordinatrice annonce les projets lauréats de l'édition 2025 du Budget participatif pour le 6^e :

- Restauration de l'église Notre-Dame des Champs ;
- Restauration de l'église Saint-Joseph des Carmes ;
- Rénovation thermique de l'école maternelle Littré ;

Le projet pivot « Installation d'auvents à l'école élémentaire Littré » a été validé par le Maire du 6^e et devient à ce titre, le 4^e projet lauréat.

4/ Illumination de fin d'année

Le Président annonce que l'association des commerçants du quartier Odéon n'a pas sollicité le Conseil pour obtenir une aide financière relative aux illuminations de Noël ayant bénéficié de subventions attribuées par la Ville de Paris comme ce fut le cas en 2024.

5/ Organisation d'une nouvelle marche exploratoire propriété

Le Président suggère d'organiser début décembre une marche exploratoire « propriété » en présence des agents de la Ville. Les Conseillers approuvent cette proposition.

Des Conseillers observent que dans certaines rues du quartier (Saint-Sulpice, Monsieur le Prince, Rotrou, des Quatre Vents et place de l'Odéon) les poubelles des copropriétés ne sont pas rentrées et demeurent régulièrement sur les trottoirs, contrevenant ainsi aux règles en vigueur. Francine DELTHEIL précise que plusieurs gardiennes du 6^e sont parties à la retraite et n'ont pas été remplacées, le plus souvent pour éviter de faire des travaux importants de mise aux normes des loges. Ces copropriétés ont préféré recourir à des prestataires externes pour la gestion des poubelles. Elle demande si la Police municipale peut mettre en place des actions de sensibilisation à ce sujet et indique qu'elle adressera un mail avec des photos à la Coordinatrice.

6/ Groupe de travail « Animation de la place de l'Odéon »

Murielle de BERTHIER interroge le Président sur l'avancement du projet d'installation d'un panneau historique sur la place de l'Odéon. Le Président indique que la Ville de Paris ne dispose plus, à ce jour, de marché permettant la réalisation de ce type d'équipement. Il ajoute que cette réflexion pourra être poursuivie par le prochain Conseil de Quartier.

Le Président évoque l'idée d'une exposition d'art pour mettre en valeur cette place et prend l'exemple des évènements réalisés par l'association « Photo Saint-Germain ».

7/ Fête de quartier 2026

Le Président estime qu'il convient de repenser le concept afin d'attirer davantage de personnes. Plusieurs idées sont émises comme une déambulation musicale ou encore un dîner convivial entre voisins.

8/ Questions diverses dont : réunion publique pour le projet d'aménagement de l'espace Saint-Côme ; emplacement des bancs dans le quartier et élagage place Saint-Sulpice

Le Président distribue un plan du quartier indiquant d'une part l'emplacement des places de stationnement PMR et d'autre part des bancs.

Le Président rappelle que des travaux de réhabilitation menés par la RIVP sur l'ensemble immobilier Saint Côme doivent débuter. Il précise que les riverains souhaitent qu'une réunion soit organisée sur place pour s'assurer que les installations de chantier et base de vie soient situées dans l'emprise et pas sur le rue de l'École de Médecine. Le Cabinet du Maire a fixé la date du vendredi 21 novembre à 14h pour cette rencontre.

Francine ALBERT-DELTHEIL indique que des pavés dégradés à l'angle des rues Bonaparte et Saint-Sulpice ont été remis en état. Elle signale également que certains arbres ont bien été élagués à l'exception de ceux implantés rue Saint-Sulpice à proximité de la rue Bonaparte. Par ailleurs, elle constate que la fontaine de la place Saint-Sulpice est très encrassée.

Elle signale que la portion de la place Saint-Sulpice située à l'angle des rues Henry-de Jouvenel et Palatine a été renommée « square Marcello Mastroianni ». Elle s'interroge sur les éventuelles conséquences de cette dénomination pour l'adresse des résidents. Le Président informe que le changement de nom d'une place n'entraîne aucune modification des adresses existantes.

Julie GORRIAS rappelle que le mardi 25 novembre correspond à la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes. À cette occasion, la Direction des solidarités de la Ville de Paris met en place un stand à la Mairie du 6^e de 10h à 13h en présence également de la Police nationale. Elle ajoute que le numéro d'écoute est le 39 19.

Le Président indique sa présence au salon du livre polytechnicien le samedi 15 novembre à la Mairie du 6^e.

L'ordre du jour étant épuisé, François COMET lève la séance à 20h.



François COMET

Président du Conseil de Quartier